

НОВЫЕ РАЗЪЯСНЕНИЯ ПО ДЕЛАМ О КОНТРАБАНДЕ

Федоров Александр Вячеславович,
главный редактор журнала «Наркоконтроль»,
кандидат юридических наук, профессор,
заслуженный юрист Российской Федерации
1956af@mail.ru

В статье с учетом положений постановления Пленума Верховного Суда Российской Федерации от 27 апреля 2017 г. № 12 «О судебной практике по делам о контрабанде» анализируются изменения в российском уголовном законодательстве об ответственности за контрабанду, в том числе обусловленные Договором о Таможенном кодексе Таможенного союза и появлением единой таможенной территории Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС. При этом раскрываются причины, обусловившие необходимость подготовки на уровне постановления Пленума Верховного Суда Российской Федерации разъяснений по делам о контрабанде; обращено внимание на изменения в правовом регулировании таможенных отношений; изложены подходы к определению контрабанды в узком и широком ее понимании; даны разъяснения относительно определения непосредственного объекта и предметов контрабанды; раскрыто содержание объективной стороны контрабанды; обращено внимание на вопросы, не получившие еще должного разъяснения, ответы на которые будут выработаны в процессе правоприменения.

Ключевые слова: контрабанда, единая таможенная территория Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС, таможенная граница Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС, таможенная граница Таможенного союза, Государственная граница Российской Федерации с государствами — членами Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС, ЕАЭС, постановление Пленума Верховного Суда Российской Федерации от 27 апреля 2017 г. № 12 «О судебной практике по делам о контрабанде».

NEW CLARIFICATIONS ON ILLICIT TRAFFICKING CASES

Fedorov Aleksandr V.,
Editor-in-Chief of the Drug Control Journal,
Candidate of Legal Sciences, Professor, Honored Lawyer of the Russian Federation

The article analyzes changes in the Russian criminal legislation on liability for illicit trafficking including the ones stipulated by the Agreement on the Customs Code of the Customs Union and the appearance of a single customs territory of the Customs Union within the EAEU taking into consideration the provisions of the ruling of the Plenum of the Supreme Code of the Russian Federation dated April 27, 2017 No. 12 On Judicial Practice in Cases on Illicit Trafficking. The author describes the reasons that have brought about the need to prepare clarifications on illicit trafficking cases at the level of the ruling of the Plenum of the Supreme Code of the Russian Federation; pays attention to the changes of the legal regulation of customs relations; sets out the approaches to the notion of illicit trafficking in a narrow and broad sense; gives clarifications as to the determination of the illicit trafficking object itself and its subjects; unfolds the content of the objective side of illicit trafficking; makes notice of the issues, which have not received due clarification yet and the answers thereto will be developed in course of law enforcement.

Key words: illicit trafficking, single customs territory of the Customs Union within the EAEU, customs border of the Customs Union within the EAEU, customs border of the Customs Union, state border of the Russian Federation with the Customs Union member states within the EAEU, EAEU, ruling of the Plenum of the Supreme Code of the Russian Federation dated April 27, 2017 No. 12 On Judicial Practice in Cases on Illicit Trafficking.